

INTERVIEW: HEINZ FINSTER

» In manchen Religionen der Steiermark,
besonders in Graz, gibt es immer weniger
katholische Schulkinder. Die Zahl der
Schülerinnen und Schüler nimmt weiter
ab. Religionsunterricht ist hier nicht mehr
gelebt. Sie ergräbt sich aus der demographi-
schen Entwicklung beobachte ich eigentlich
nicht mehr tauften lassen und somit die
Zahl der Schülern, die keine religiösen Bekennnis-
zunität. Und dennoch schicken viele Eltern
ihre Kinder „ohne religiöses Bekennnis“ in
die Kirche zu begeisteren. Ich
den katholischen Religionssunterricht. Ich
würde mir wünschen, dass es gelingt, Eltern
mit ihren Kindern wieder für die befreide
Botschaft Jesu und für eine offene und eitra-
nende Kirche zu begeistern.

» Sollten in den Schulen neben christlichen
Festen auch die Feste anderer Religionen
gefeiert werden, oder soll es „gemeinsame“
Feste der Religionen geben?
Ich befürworte eine vielfältige Feierkultur, in
der eine Wertschätzung für andere Glau-
ben gegeben wird, seht. Unsere
überzeugungen stehen hier mit großer Beuthas-
mkeit unter schiedliche Wege.

» Sollten Kinder Religion feiern?
Die Gemeinschaft im Sinne einer interreligiö-
sen Offenheit für gemeinsame Ziele.
Ich befürchte, dass es wenige schamhaft,
ausage hin, er bete mit seinem Kindern,

Leben oder der Taufpaten kann das religiöse
Kinder besonders prägen. Aber auch die Tauf-
patin mit anderen Menschen, wie
Menschen schon sprechen, wird bei den Jungen
ihren Glauben einfacher über-
nehmen, wenn Kinder mitbekommen, wie
Leben und Leben der Kinder angehen. Ich
vermute, wenn Kinder mitbekommen, wie
Leben oder der Taufpaten kann das religiöse
Kinder sind es die Eltern, die Leben der
christlichen Religionen geöffnet werden?«

Religionenunterricht: Sich im Glauben verwurzeln und den Dialog lernen

Foto: Neuhof

Walter Prügger ist Schulsekretär der Diözese Graz-Seckau.

